



## Mindefensa y alcaldes de ciudades capitales acuerdan hoja de ruta para fortalecer seguridad ciudadana en cumbre de Asocapitales

- Acordada la agenda de trabajo en materia de seguridad y convivencia entre los nuevos alcaldes y los ministros de las carteras de Interior, Defensa y Justicia.
- MinDefensa anunció seguimiento constante y permanente evaluación territorial frente a los acuerdos derivados de la Cumbre.
- En primera reunión con alcaldes de ciudades capitales, Ministro Velásquez instó a los mandatarios locales a construir las bases para una agenda de trabajo conjunta con la institucionalidad del Sector Defensa.
- El nuevo modelo de servicio de policía orientado a las personas, así como el enfoque diferencial de efectividad operacional del 'Plan Ayacucho' de las Fuerzas Militares, fueron presentados ante los alcaldes de las ciudades capitales por parte de los generales William René Salamanca y Hélder Fernán Giraldo, respectivamente.

Bogotá D.C. 8 de febrero de 2024. "El tema de la seguridad es un tema que tiene que estar por fuera de las contradicciones políticas (...) porque este es un tema para toda la población" ese fue el llamado del Ministro Iván Velásquez Gómez a los mandatarios 26 ciudades capitales que presentaron sus necesidades de atención en la seguridad territorial, en el marco de la 'Cumbre de Convivencia, Seguridad y Justicia' organizada por el Ministerio de Defensa y Asocapitales y que contó también con la participación del ministro del Interior, Luis Fernando Velasco, y de Justicia y del Derecho, Néstor Osuna.

En medio de un ambiente cordial y con la total disposición de trabajar conjuntamente, se desarrolló el encuentro de alcaldes de ciudades capitales con los comandantes regionales de Fuerzas Pública y los ministros de gobierno cuyas funciones y tareas tienen que ver con los asuntos de convivencia, seguridad y justicia.

En representación de todos los alcaldes que hacen parte de la Asociación Colombiana de Ciudades Capitales, el primer mandatario de Bogotá, Carlos Fernando Galán, manifestó su agradecimiento por el esfuerzo en materia de articulación que dió cómo resultado esta primera cumbre, "Fue una oportunidad que tuvimos para que cada alcalde pudiera manifestar sus inquietudes frente a los desafíos de seguridad y las particularidades de cada territorio (...) También conocimos experiencias implementadas por los alcaldes, que pueden llegar a complementar la Política de Seguridad, Defensa y Convivencia Ciudadana".

Por su parte, el Ministro Velásquez afirmó que el Gobierno nacional tiene el propósito de poder superar situaciones complejas de seguridad de la mano de las administraciones municipales y departamentales, "Esperamos que los acuerdos, acciones, planes y programas definidos y diseñados hoy a través de las mesas técnicas de esta cumbre, se les puedan hacer el seguimiento permanente para que lleguen a ser una realidad", señaló.







Durante la 'Cumbre de Convivencia, Seguridad y Justicia', el Ministro de Defensa anunció en detalle sobre los esfuerzos para incorporar nuevos miembros a la Policía Nacional a través del Plan 20.000, así como la estrategia para incorporar 16.000 soldados profesionales al Ejército Nacional en un futuro cercano.

El Alcalde Galán advirtió que "la ciudadanía está esperando que trabajemos juntos, nos articulemos y asumamos cada uno la responsabilidad" al tiempo que se concretan los apoyos para solucionar la crisis carcelaria y el hacinamiento por parte de las personas privadas de la libertad en URI's y estaciones de policía.

Frente a este tema, la directora ejecutiva de Asocapitales, Luz María Zapata, destacó el trabajo adelantado con el Proyecto de Ley que busca solucionar el problema carcelario del país y que cuenta con el respaldo del Gobierno Nacional. Uno de los objetivos, es que los 2.000 policías que hoy se encuentran custodiando la sobrepoblación de personas privadas de la libertad en centros de detención a nivel nacional puedan empezar a prestar un servicio efectivo en las calles de las ciudades capitales.

Asocapitales, también hizo un respetuoso llamado al Gobierno para trabajar en el desarme de la criminalidad y atacar las grandes organizaciones del narcotráfico, con una fuerza antidrogas nacional, para cortar el abastecimiento de sustancias psicoactivas en las ciudades capitales de Colombia.

